

viß die schöpferischen Fähigkeiten der Bürger entfalten. Sie läßt ab von ihrem Verständ-

IVorin besteht das Wesen unseres Staates?

Die Deutsche Demokratische Republik ist ein souveräner, sozialistischer Staat, in dem die führende Kraft des Volkes, die Arbeiterklasse, im festen Bündnis mit der Klasse der Genossenschaftsbauern, mit der sozialistischen Intelligenz und allen anderen werktätigen Schichten des Volkes die politische Macht ausübt.

Damit ist der Klassencharakter unseres sozialistischen Staates eindeutig bestimmt. Die Arbeiterklasse hat die Führung der Gesellschaft. Sie führt die Volksmassen zum bewußten Aufbau der sozialistischen Gesellschaftsordnung; sie lehrt sie, ihre Verantwortung, ihre Pflichten und ihre Rechte zu

Was sind die Grundlagen unserer sozialistischen Staatsmacht?

- Das sind vor allem die sozialistischen Produktionsverhältnisse und die sich ständig entwickelnden Produktivkräfte der Gesellschaft;

- das ist weiter die Führung der gesellschaftlichen Entwicklung durch die Arbeiterklasse und ihr bewährtes Bündnis mit allen anderen werktätigen Klassen und Schichten des Volkes, das auf der Übereinstimmung ihrer grundlegenden Interessen beruht;

- und das ist schließlich die steigende gesellschaftliche Aktivität der Volksmassen, auf die das wachsende sozialistische Bewußtsein sowie das immer höhere Bildungs- und Kulturniveau in allen werktätigen Klassen und Schichten entscheidend einwirkt.

Erst wenn wir so das Wesen,

nis für das Wesen, die Grundlagen und die Hauptaufgaben des sozialistischen Staates.

erkennen und danach zu handeln, sie lehrt sie, ihr eigenes Leben und das Leben der Gesellschaft selbst zu gestalten. Dabei ist charakteristisch, daß Inhalt und Formen der sozialistischen Demokratie immer breiter entfaltet werden. Der sozialistische Staat ist selbst Ergebnis der revolutionären Umgestaltung der Gesellschaft und wird in der Hand der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei zum aktiven Organisator sozialistischer Gesellschaftsverhältnisse. So gestaltet und vervollkommenet der sozialistische Staat durch seine Tätigkeit die Grundlagen, auf denen er beruht und die zugleich den Inhalt seiner Arbeit bestimmen.

die Grundlagen und den Inhalt unseres sozialistischen Staates deutlich machen, verstehen wir, wie recht der Parteitag hat, wenn er feststellt, daß der Staat in unserer Deutschen

Die Hauptaufgaben des sozialistischen Staates

Er geht in seiner gesamten Tätigkeit davon aus, die Übereinstimmung der persönlichen Interessen seiner Bürger und der sozialistischen Kollektive mit denen der Gesellschaft herzustellen. Deswegen steht im Mittelpunkt seiner Tätigkeit, die Produktivkräfte mit Hilfe des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus allseitig auszubauen; die Wissenschaft als Produktivkraft der modernen Gesellschaft planmäßig und vorrangig voranzubringen, das sozialistische Bildungs- und Erziehungssystem zu verwirklichen.

Wenn wir davon ausgehen, daß

Demokratischen Republik die politische Organisation des Volkes ist. Die Volksvertretungen vereinen alle Kräfte des Volkes zur einheitlichen sozialistischen Staatsmacht. Sie stützen sich auf die vielfältigen Formen der aktiven, verantwortungsbewußten Mitarbeit der Bürger und ihrer Kollektive. Sie fördern deren Initiative und orientieren ihre Tätigkeit ebenso wie die aller staatlichen Organe auf die Lösung der Ziele, die aus der Prognose der gesellschaftlichen Entwicklung der DDR abgeleitet wird. Damit verwirklichen sie die Souveränität des Volkes, indem sie das System der sozialistischen Demokratie unter den neuen Bedingungen weiterentwickeln.

Beachten müssen wir hierbei stets, daß es nicht nur unsere inneren Entwicklungsbedingungen, sondern zugleich die Erfordernisse des Klassenkampfes im internationalen Maßstab sind, die eine neue Qualität in der Arbeit der staatlichen Organe verlangen. Nur unter diesen Gesichtspunkten kann man die Aufgaben ganz erfassen, die dem sozialistischen Staat vom VII. Parteitag gestellt wurden.

das entwickelte gesellschaftliche System des Sozialismus durch ein hohes Wachstumstempo der gesellschaftlichen Produktivkräfte, durch ein schnelles Voranschreiten der gesellschaftlichen Arbeitsteilung, durch vielfältige Probleme der Mechanisierung und Automatisierung des Produktionsprozesses charakterisiert wird, so erfordert das, ebenso wie in der zentralen Planung und Leitung der Zweige und Bereiche, auch in der Planung und Leitung des gesellschaftlichen Lebens einen hohen Grad der Wissenschaftlichkeit zu erreichen. Nur bei Beach-